

MERCADO LABORAL MARZO

Tasa de desocupación



9,6%

Disminuyó 1,7 p.p. anual.

Tasa de ocupación



58,5%

incremento 1,8 p.p. anual.

Tasa global de participación



64,7%

incremento 0,8 p.p. anual.

Empleo informal



57,7%

incremento 1,6 p.p. anual.

SITUACIÓN PAÍS

Deuda externa (pública y privada):

US\$ 201.136

millones de dólares a febrero de 2025.

48%
Del PIB

Un aumento de **2,6%** frente al dato de febrero de 2024

P.P: puntos porcentuales.
P.B: puntos básicos.
E.A: Efectivo anual.

COMPORTAMIENTO INTERNO DE LA ECONOMÍA

Encuesta Mensual de Comercio (EMC)

12,7% variación anual en marzo.

Índice de Precios del Productor (IPP)

4,09% variación anual en abril.

Índice de Producción Industrial (IPI):

1,6% variación anual en marzo.

Indicador de Seguimiento a la Economía (ISE):

4,52% respecto a marzo de 2024.

INFLACIÓN

Inflación anual

5,16%

IPC mensual de abril 2025

0,66%

SECTOR FINANCIERO

Tasa de usura mayo 2025

25,62% E.A

Tasa de intervención monetaria

9,25% reducción de 25pbs.

RESUMEN DEL PANORAMA

Para mayo de 2025, la economía colombiana continúa mostrando señales de recuperación, impulsada principalmente por el fortalecimiento del mercado laboral y el dinamismo del comercio. Sin embargo, se mantienen desafíos relevantes en materia de informalidad, inflación y sostenibilidad fiscal, lo que obliga a una lectura cuidadosa del entorno económico.

Así pues, el mercado laboral presentó avances notables. La tasa de desocupación se redujo a 9,6%, lo que representa una disminución de 1,7 puntos porcentuales frente al mismo mes del año anterior. Asimismo, la tasa de ocupación aumentó a 58,5% y la tasa global de participación alcanzó el 64,7%, reflejando una mayor integración de la población económicamente activa. No obstante, el empleo informal aumentó a 57,7%, con un alza de 1,6 puntos porcentuales en comparación anual, lo que sugiere que, aunque se ha recuperado el volumen de empleo, persisten brechas importantes en su calidad y formalización.

En cuanto al comportamiento de los precios, la inflación anual se ubicó en 5,16% en abril, mientras que el IPC mensual fue de 0,66%. Aunque estas cifras muestran una trayectoria descendente respecto a los picos inflacionarios de años anteriores, aún se sitúan por encima del rango meta del Banco de la República. En este contexto, el Emisor redujo su tasa de intervención a 9,25%, en un intento por estimular el crédito y la demanda interna. Sin embargo, las condiciones de acceso al financiamiento siguen siendo restrictivas: la tasa de usura se ubicó en 25,97% efectiva anual, lo que limita el dinamismo de hogares y empresas.

Desde el lado de la actividad económica, los indicadores de marzo y abril mostraron un comportamiento positivo. El comercio minorista registró un crecimiento anual de 12,7% en marzo, según la Encuesta Mensual de Comercio,



evidenció una reactivación sostenida del consumo. La industria también presentó señales de mejora, con una variación positiva de 1,6% en el Índice de Producción Industrial. Por su parte, el Índice de Precios del Productor aumentó 4,09% anual en abril, lo que podría traducirse en nuevas presiones de costos para los consumidores. El Indicador de Seguimiento a la Economía (ISE) creció 4,52% frente a marzo de 2024, lo que sugiere una aceleración significativa en el ritmo de crecimiento económico frente al inicio del año.

En el frente externo, la deuda externa se ubicó en US\$201.136 millones en febrero, equivalentes al 48% del PIB. Esta cifra representa un incremento de 2,6% frente al mismo mes de 2024. Aunque el endeudamiento continúa en niveles manejables, su tendencia al alza plantea riesgos para la sostenibilidad fiscal, especialmente en un contexto global de alta incertidumbre y condiciones financieras menos favorables.

En conclusión, la economía colombiana avanza en materia de empleo, consumo y producción, con cifras alentadoras en el corto plazo. Sin embargo, la persistencia de una alta informalidad, la presión sobre los precios y el crecimiento del endeudamiento externo exigen una estrategia coordinada que combine disciplina fiscal, estímulos al aparato productivo y políticas orientadas a mejorar la calidad del empleo y la inclusión laboral.

En KREAB explicamos asuntos complejos de manera sencilla.

